

Projet d'échange culturel Séjour en Allemagne 13/17 ans à Hettstadt

Ce projet éducatif a été réalisé [REDACTED]
[REDACTED] responsable de l'encadrement du séjour.

Présentation du séjour:

Le comité de jumelage [REDACTED] organise du 8 au 14 juillet 2023 un séjour à Hettstadt en Allemagne, pour les jeunes de 13 à 17 ans.

L'un des aspects essentiels de ce séjour sera de permettre aux jeunes d'appréhender la culture allemande, en leur donnant l'opportunité de séjourner dans une famille et de partager les activités quotidiennes de jeunes allemands.

Les Objectifs du projet: **Objectifs Généraux:**

- Initier ce jeune public à nos nouvelles orientations de pensées européennes. Thème de l'année : quel est notre rôle de pionniers en Europe face aux enjeux climatiques ?
- Permettre aux jeunes participants la découverte de la vie dans un pays étranger, d'apprendre à communiquer dans une langue étrangère et de développer leur façon de voir l'Europe.
- Développer la solidarité, l'autonomie et le respect d'autrui au travers de leur comportement lors du voyage et pendant le séjour.

Objectifs Opérationnels :

- Fonder une base solide à l'installation d'un lien amical qui pourra se poursuivre lors de l'accueil des jeunes allemands en 2024.
- Proposer des sorties sur place afin de sensibiliser les jeunes à la découverte d'un environnement géographique, social et économique différent.
- Faciliter l'échange informel entre les jeunes au travers d'activités sportives, culturelles et ludiques en commun.
- Proposer des temps libres aux jeunes à des moments cohérents dans la journée, afin de leur laisser la possibilité d'échanger et d'aller à la rencontre de leurs correspondants autour de thèmes communs qui leur laisseront de bons souvenirs.
- Confirmer et étendre notre partenariat, initié en 1987, avec la ville de Hettstadt grâce à ces jeunes prêts à s'ouvrir sur d'autres modes de pensées et de comportement.

L'environnement du séjour:

Situé à 5 km de Würzburg le village de Hettstadt bénéficie de la proximité d'une ville très touristique et remarquablement équipée.

La Basse Franconie, jumelée avec le Calvados fait l'objet de fréquents échanges de jeunes et d'adultes permettant ainsi aux jeunes de participer à d'autres échanges dans des cadres différents offerts par d'autres organismes.

L'encadrement:

L'encadrement sera assuré par trois représentants du comité de jumelage dont 2 enseignants de l'éducation nationale mais aussi une adhérente de notre comité qui connaît bien la ville d'accueil. Une jeune effectuant son S.V.E. (service volontaire européen) avec notre comité de jumelage et stagiaire BAFA et enfin, le père d'une des jeunes.

Le public accueilli:

Un groupe de 22 jeunes âgés de 13 à 17 ans, participera à ce séjour. Une rencontre aura lieu avant le jour du départ, afin que chacun puisse faire connaissance, d'aborder en amont le fonctionnement général du séjour (vie quotidienne, règles de vie) et de rassembler les documents nécessaires.

Dès leur arrivée les jeunes seront confiés à une famille d'accueil ayant des enfants d'âge approchant et des centres d'intérêts communs.

Le transport:

Le transport s'effectuera par bus, avec un départ de la place des marronniers à Argences le samedi 8 juillet à 22h00 le rendez-vous au point de départ étant fixé à 21h30.

Il sera rappelé à chaque jeune de bien prévoir un encas pour le petit déjeuner dans 1 sac plastique étiqueté qui sera mis en soute dans une glacière.

Les bagages seront déposés dans la soute du bus. Les participants pourront se munir d'un petit sac à dos pour garder quelques effets personnels et moyens de divertissement.

Le temps de voyage est un moment privilégié pour favoriser les échanges entre les jeunes et les accompagnateurs. Ces derniers seront garants du respect de chacun des autres voyageurs et des lieux.

Une information sur le bon déroulement du voyage sera faite aux familles par courriel ou téléphone le dimanche.

Le retour aura lieu le vendredi 14 juillet vers 20h00 place des marronniers à Argences.

La santé :

Avant le départ, il est demandé à chaque famille lors de l'inscription de remplir une fiche sanitaire. Il est essentiel que ce document soit rempli le plus précisément possible. En cas de traitement médical particulier, il sera demandé de remettre au responsable du séjour une photocopie de l'ordonnance du médecin ainsi que les boîtes de médicaments ou le traitement correspondant, sur lesquels seront mentionnées les doses prescrites.

Un des accompagnateurs, titulaire d'une équivalence à l'Attestation de Formation aux Premiers Secours, (SST) sera responsable de la pharmacie et sera chargé des relations avec les professionnels de la santé (médecin, hôpital...) et de la gestion des documents administratifs liés à ce domaine. Il aura de plus la responsabilité d'intervenir en cas de petits accidents en effectuant les premiers soins.

Si l'état de santé d'un jeune durant le séjour nécessite une visite chez un médecin, la carte européenne de santé permettra la couverture des frais engagés.

Organisation du séjour et vie quotidienne:

L'activité ci-dessous planifiée par le comité de jumelage de Hettstadt est prévisionnelle. Des modifications pourront y être apportées en fonction des conditions météorologiques ou autres impondérables.

Programme prévisionnel juillet 2023

Dimanche 9 juillet	10h Vers 15h	Arrivée des jeunes français à Hettstadt, répartition dans les familles. jeux puis dîner en commun au JUZ
Lundi 10 juillet	9h 14h à 17h	<i>Excursion au parc animalier</i> (objectif : se connaître mieux) Pique -nique <i>Sortie canoë sur la rivière TAUBER</i> <i>Soirée dans les familles</i>
Mardi 11 juillet	Matin 14h30 18h	Atelier sur le thème de la biodiversité (Construction d'un hôtel à insectes). Repas dans les familles Découverte de la ville de Würzburg Shopping puis retour à Hettstadt <i>Soirée dans les familles ou au JUZ</i>
Mercredi 12 juillet	Matin 14h 17h 19h	Visite de la station de pompage Thüngersheim Possibilité d'accompagner les correspondants allemands à l'école Pique -nique à Würzburg Visite de la Kiliani (fête foraine de Würzburg) Retour à Hettstadt <i>Jeux sportifs au JUZ.</i>
Jeudi 13 juillet	Matin Après midi	Préparation du diner (fabrication de salades) Repas dans les familles Préparation de la salle (tables et décors, Exposition de nos visites de la semaine (en fr et all) Dîner de départ (Hedan Halle)
Vendredi 14 juillet	7h30	Rassemblement pour Départ de Hettstadt à 8h

Tout au long du séjour, les repas seront pris en charge par les familles d'accueil. Les jeunes s'efforceront de s'intégrer dans le mode de vie de leurs hôtes.

Vie collective:

L'apprentissage et la découverte de la vie dans un environnement différent demeure d'une manière générale l'un des axes majeurs qui animera le séjour.

Dans cet objectif, les règles de vie seront abordées par l'équipe d'animation en impliquant les préados et adolescents. Toutefois, l'équipe d'animation présentera aux

participants un certain nombre de règles qui apparaîtront comme non négociables et qui seront applicables à l'ensemble du groupe :

Le non négociable :

- respect du matériel et des personnes (physique et moral)
- selon la loi Evin, la cigarette est interdite pour les mineurs.
- La consommation ou détention d'alcool ou d'autres substances illicites est strictement interdite.
- La mise en danger d'un individu ou du groupe peut amener l'équipe d'animation au renvoi du ou des jeunes fautifs, le rapatriement étant à la charge des familles responsables.

En cas de non respect des règles de vie, les accompagnateurs pourront être amenés à prendre des sanctions appropriées, en prenant le soin d'échanger autour du problème rencontré avec le ou les jeunes concernés.

Le comité de jumelage d'Argences se réserve le droit de rapatrier un jeune chez lui si ce dernier présente un comportement pouvant mettre en danger un individu ou le groupe, ou encore en cas de faute grave et intolérable. Les frais financiers liés au renvoi d'un jeune seront à la charge des responsables légaux.

Chaque jeune participant signera avant le départ la charte de bonne conduite réalisée par l'équipe organisatrice.

Argent de poche et autres :

Chaque jeune sera responsable de la gestion de son argent de poche. Il est conseillé de ne pas emmener de sommes trop importantes, ainsi que d'éviter d'apporter des objets de valeur ; **le comité de jumelage** ne pouvant être tenu responsable en cas de perte, de vol ou de détérioration.

Le téléphone portable est toléré, avec toutefois la condition de ne pas l'utiliser sur des temps pouvant gêner la vie du groupe et le fonctionnement du séjour (repas, activités, temps d'échanges...).

Vie Quotidienne:

Les jeunes se feront un devoir de respecter les horaires, indications et consignes qui leur seront communiqués par l'équipe d'encadrement et les familles d'accueil montrant par là leur volonté de s'adapter à de nouvelles habitudes familiales et sociales.

Réunions et rencontres d'échanges :

Afin de faire connaissance et de créer une cohésion de groupe, une première rencontre des jeunes participants a eu lieu le **mercredi 15 mars pour un atelier pâtisserie**.

Une réunion d'information destinée aux jeunes et à leurs parents aura lieu **mercredi 31 mai à 18h au forum d'Argences**.

Celle-ci permettra de présenter le projet du séjour et d'aborder les diverses questions le concernant, ainsi que de rassembler les documents nécessaires pour l'inscription de chaque jeune. (Un mail sera envoyé début mai aux familles avec en PJ les documents nécessaires).